

# EL CORREO LATINO

Periódico independiente fundado en 1914 con el nombre de "El Correo del Atlántico"

AÑO IV

San José, Costa Rica, Centro América, Domingo 18 de noviembre de 1917

NÚMERO 176

## CONVENIENCIA

*de iniciar desde ahora una campaña unánime, enérgica y decisiva para que al cabo de los diez años que faltan para el 15 de septiembre de 1921, fecha en que Centro América cumplirá los cien años de vida independiente, la unión esté realizada de una manera pacífica y definitiva, como el medio más digno de celebrar el primer centenario de la independencia*

Tema desarrollado por el Lic. Carlos Salazar, en el Congreso Centro Americano de Periodistas, reunido en la ciudad de Guatemala en 1911

El centenario de los primeros pasos dados por los ilustres patriotas que promovieron el movimiento de 1811 en pro de la emancipación de Centro América, señalará el principio de una labor abundante en bienes para los países del istmo.

Al Congreso Centroamericano de Periodistas correspon-

derá la gloria y el honor de haber iniciado de modo práctico y positivo el movimiento unionista que ha de verificarse durante la década que falta para que la América Central cumpla cien años de vida independiente.

El plazo es relativamente breve y aunque el sentimiento nacional se haya mantenido vivo en el corazón de los centroamericanos, ese sentimiento no ha traspasado los límites de un hermoso lirismo que nos llena de patriótico júbilo; pero que no es ni será base segura para dar nueva vida y estabilidad a la patria de nuestros padres.

Es indispensable comenzar desde luego la cruzada salvadora y emprender la marcha para salir al encuentro del porvenir; y nadie está en mejores condiciones para organizarla que la prensa centro-americana, reunida por la concordia y la fraternidad, en la antigua capital de la Federación.

Puede asegurarse sin temor de equivocación que no hay verdaderos separatistas en Centro América; en unos vive el sentimiento de la nacionalidad de un modo latente, esperando el momento oportuno de manifestarse, cuando ese sentimiento se transforme en idea y ésta en una realidad tangible; en otros se ostenta de manera incondicional y están prontos a ser los primeros en levantar la bandera de 1824.

No es separatismo repeler

## SOLO HAY UN "BROMO QUININA"

ese es el LAXATIVO BROMO QUININA, usado en todo el mundo para curar resfriados en un día. Procuren ver si la firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

tados maravillosos. Se la di a muchas de mis amigas y a todas encantó por lo buena.— Héla aquí: Agua, 810 gramos; ron de malagueta (Bay-Rum), 30 gramos; compuesto de Barbo, 1 cajita, y glicerina, 7½ gramos. Toda botica tiene estos ingredientes y cuestan muy poco. Usese cada dos días hasta conseguir el matiz requerido. No sólo ennegrese el pelo canoso, sino que quita la caspa y actúa como tónico del cabello. No es pegajoso ni graciento, ni se borra ni mancha el cuero cabelludo.

la unión que se imponga por la fuerza, ni estimarla prematura si la generalidad de los pueblos no la aceptan de momento ni sienten su necesidad actual.

Discutir la conveniencia de la reconstrucción de la patria sería tan inoficioso como discutir la conveniencia de tenerla y la satisfacción de amarla. Los cinco pedazos en que, por desgracia, está fraccionada, no han podido en diferentes etapas de su historia hacer respetar la majestad de su derecho ante el abuso del fuerte y el avance de la codicia.

La mayor parte de las desventuras sufridas durante la separación no han tenido otra causa generadora que la del fraccionamiento: las guerras intestinas, el consumo estéril de riquezas invertidas en la defensa contra azonadas, tumultos e incursiones revolucionarias.

La unión es una conveniencia positiva y una necesidad de conservación.

Cada sección disgregada ha luchado por consolidar sus instituciones: ha progresado materialmente, abriendo caminos, tendiendo rieles y puentes, levantando edificios, fundando escuelas y defendiéndose del caudillaje. El resultado habría sido asombroso y relativamente fácil, si esos esfuerzos aislados se hubieran aunado en la obra del progreso colectivo. Y, téngase en cuenta, que la nacionalidad no es mera suma de individualidades, ni su fuerza es simple suma de personales esfuerzos, sino que constituye un todo complejo cuyo poder creador y productor se centuplica en la potencia de la dinámica social.

Debemos confesar con sinceridad que la resistencia de algunos, la incredulidad de los otros y la indiferencia de los demás, han tenido razones de ser. Nosotros hemos sufrido la nostalgia de la patria ausente durante la separación, pero no tenemos derechos a exigir que otros sientan y piensen como nosotros.

Si la experiencia no ha de servirnos para conocer los errores y corregirlos, si hemos de seguir exigiendo que todos se dobleguen a nuestro criterio, so pena de declararlo enemigo; si ha de faltarnos la tolerancia y, a guisa de una verdad que creemos poser, negamos el derecho de otros pa-

## QUININA EN FORMA SUPERIOR NO AFECTA LA CABEZA

Por motivo de su efecto tónico y laxante, el LAXATIVO BROMO QUININA es superior a la Quinina ordinaria. No produce nerviosidad, ni malestar en la cabeza. Téngase en cuenta que sólo hay un "Bromo Quinina." La firma de E. W. GROVE en cada cajita.

## TODA ESPERANZA

### ESTABA PERDIDA

#### Tuberculosis! Kinazyme

Connellsville, Pa., Marzo 7.

"Deseo referirme al paciente tuberculoso para el que me enviaron 500 tabletas KINAZYME. La enferma era uno de esos casos de postración nerviosa, había perdido el apetito, como asimismo toda esperanza y ambición. Comencé el tratamiento dándole cuatro tabletas tres veces al día, después tres tabletas tres veces al día, y más tarde dos tabletas tres veces al día. El apetito mejoró desde el primer momento, pero las fuerzas volvieron más despacio. En la actualidad el apetito es bueno, ha aumentado diez libras de peso y puede caminar sin experimentar grandes fatigas, así pues, un caso que consideraba sin esperanzas veo ahora que puede curarse, ya que las molestias del pecho han desaparecido, la expectoración disminuye y la tos ha mejorado mucho."

Nuestros otros famosos agentes:

HORMOTONE: para la neurastenia, impotencia, desórdenes menstruales, desarrollo inadecuado de los niños, etc.

TRYPSOGEN: 12 años de éxitos continuos en el tratamiento de la diabetes.

SECRETOGEN: para las enfermedades del estómago.

Mandamos una cajita con muestras y libros a quien remita en sellos de correo cinco centavos oro americano para el franqueo a la dirección de G. W. CARRICK CO, 23-27 Sullivan Street, Departamento Doctor No. D 28 New York

Nuestras tabletas se venden en las principales farmacias y droguerías. Pídalas a su boticario o en la Botica Francesa de Hermann y Zeledón, en San José; Puntarenas, Botica de Grillo.

ra disenter; si a título de filósofos avanzados pretendemos realizar una revolución social y nos apartamos de la evolución que lógicamente ha de surgir de la luz de las ideas; en una palabra, si nos faltare cultura política y costumbres republicanas, valdrá más al patriotismo no profanar la grandiosa idea de la unión nacional.

Centro América no puede ni debe aparecer, al cumplir la mayoría de la edad, despedazada por sus hijos y aniquilada por sus guerras. Debe, por amor a su suelo y honor a su

Pasa a la 4ª página



**TIRANTES SHIRLEY PRESIDENT**

Pruebe Ud. esto:

Levante el hombro derecho—bajará la cadera derecha. Entonces bajará el hombro izquierdo, subiendo la cadera izquierda. Esta es la prueba—por eso es que hay tensión en los tirantes.

Por su ajuste automático a todos los movimientos del cuerpo; porque evitan la presión e incomodidad en los hombros—debe Ud. preferir los Tirantes Shirley President. Su comodidad es absoluta y su ajuste es fácil.

Busque Ud. la marca Shirley President en las hebillas.

Se venden en todas partes.

*Resident Suspender Company*  
Shirley, Mass., E. U. A.



## Como me quite las canas

### Sencilla Receta Casera que una Señora usó para Teñirse las Canas

Estuve por años tratando de volver el pelo a su color natural con tintes y compuestos preparados, sin que ninguno me satisficiera y eso que eran caros todos. Al fin di con una receta simple, que mezclé en mi casa y dá resul-



**Antes**

se trataban los resfriados, gripe, catarrros, escalofríos, etc., sometiendo el enfermo al suplicio de tener que guardar cama envuelto en gruesas mantas, estando además condenado á tomar repugnantes medicamentos y sudoríficos para expulsar las substancias morbosas originadoras del mal.



**En Los Adelantados Tiempos Actuales.**

Con sólo tomar dos tabletas Bayer de Aspirina consigue V. el resultado apetecido, sin sufrir las incomodidades ni los riesgos del antiguo sistema de curar. Esto se debe á que la acción fisiológica de la Aspirina, reconocida ventajosamente por la profesión médica de ámbos hemisferios, le devuelve á V. la salud perdida y el bienestar en un tiempo breve, en forma más agradable y de un modo más seguro y radical.



**Hindenburg juzgado por un japonés**

El periódico *Yorudzu*, que se publica en Nagassky, trae una serie de artículos sobre los caudillos de la guerra mundial. Estos artículos están escritos por el comandante Mamoto, ex-agregado militar japonés en Berlín:

Interesa ante todo el juicio del oficial japonés sobre Hindenburg.

Dice así:  
"Casi pudiera lamentarse que el Japón no haya permanecido neutral, pues con su participación en la guerra ha perdido la preciosa y rara ocasión de enviar a sus competentes oficiales como agregados militares al Cuartel General del estratega más importante del mundo, del que hubiesen podido aprender mucho. Ningún otro general de esta guerra puede, tanto como Hindenburg, conformarse con hacer sólo hablar a las realidades por él creadas. Contrastando con los generales de los franceses, ingleses e italianos no habló jamás Hindenburg del aniquilamiento del adversario, que ocurriría precisamente de un momento a otro. Tampoco emprendió ofensivas de palabras, por debajo de las cuales quedarán lamentablemente los éxitos de las armas. Ciertamente habló de la voluntad de vencer y de la confianza en la victoria, pero siempre con modestia y concienzudamente.

Jamás prometió nada, y por

**PARA CURAR UN RESFRIADO EN UN DIA**

todo el mundo toma el LAXATIVO BROMO QUININA (Pastillas.) Los boticarios devolverán el dinero si deja de curar. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

eso no ha quedado nunca deudor a su pueblo de promesa alguna. Los éxitos de Hindenburg son completamente extraordinarios, y destacan como hechos brillantes del sangriento cuadro de esta guerra. Hindenburg posee verdadera genialidad, es uno de los genios estratégicos, cuyos sobresalientes actos producen en los enemigos la misma admiración que en su pueblo. Es una estrategia valerosa, y al mismo tiempo, prudente; vence por sorpresas de relámpago, sin ser él nunca sorprendido. Destruye ejércitos enemigos enteros en pocos días, no necesitando por su parte más que escasas reservas. No ha sacrificado ningún soldado en vano.

Con una sorprendente consecuencia ha preparado sus decisiones. Considera todas las cualidades y capacidades de sus tropas en sus cálculos, y jamás se equivoca. Jamás confía en una casualidad, pero siempre tiene la presencia de ánimo para aprovecharse hasta en sus últimas consecuencias de cualquier oportunidad que se presente. No concede de-

Si usted toma las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO por la noche, la mañana siguiente será mucho más agradable para usted. Curan biliosidad, estreñimiento y otras enfermedades similares.

masiado valor a su adversario, pero menos aun lo menosprecia, siempre ataca al enemigo por el punto más vulnerable, informándose y estudiando con tiempo las debilidades del adversario.

En cuanto Hindenburg ha descubierto un punto débil, obra con sorprendente superioridad y va hasta el límite en el aprovechamiento de una ventaja conseguida. En los periódicos de la Entente se encuentra amenudo expuesta la opinión de que Hindenburg debe sus triunfos a las circunstancias de que jamás tuvo frente a sí a adversarios que pudieran equipararsele. El argumentar así es, naturalmente muy cómodo, pero con esto no puede

**MALARIA**  
Fiebres y Calofríos  
No permita que la enfermedad se le arraigue, cuando se le puede expulsar del sistema con

**PAM-ALA**  
No contiene quinina, Arsenico o drogas peligrosas. Vence frecuentemente al Paludismo cuando fallan otras medicinas.

El Sr. H. Hinnett, de Jacksonville, Calle No. 403, escribe: "La Pam-Ala me curó de Malaria que tuve por cinco meses. Es un medicamento excelente para calofríos y fiebres".

**PAM-ALA**  
EN TODAS LAS DROGUERIAS  
Davis & Lawrence Co., Químicos, New York

Quando vaya a una botica a conseguir una botella de PAINKILLER para calambres y cólicos, examínela y cerciórese de que consigue el legítimo. No hay más que un PAINKILLER, el de PERRY DAVIS.

**La Debilidad Impedía El Sueno A Esta Mujer**

Se curo con el Compuesto Vegetal de Lydia E. Pinkham

North Oxford, Mass.—"Había perdido tres niños y estaba tan achacosa y débil que no podía dormir por las noches. Todo lo que comía se me indigestaba y a veces no podía ver; estaba sumamente nerviosa y me era imposible trabajar, pues si comenzaba a barrer me sentía tan cansada que tenía que suspender el barrido y acostarme. Un día leí en



un periódico el testimonio de una mujer que tenía los mismos síntomas que yo sufría y se mejoró con el Compuesto Vegetal de Lydia Pinkham. Tomé su medicina y me es grato manifestarle que estoy bien y que he dado a luz un niño. El es mi 'bebé Pinkham'. Siempre tengo una botella de su Compuesto en casa."—Sra. PETER MARCO, Box 54, North Oxford, Mass.

Falta de sueño, indigestion, debilidad y nerviosidad son síntomas que indican poca vitalidad del organismo femenino, y por consiguiente lo que se necesita para combatir esto son las propiedades tónicas y fortalecedoras de las buenas hierbas y raíces que se usaban antiguamente las cuales contiene el Compuesto Vegetal de Lydia E. Pinkham. Toda mujer que esté en iguales condiciones que estuvo la Sra. Marco debe hacer uso de este remedio.

Para consejo gratis respecto a cualquier síntoma molesto y pertinaz, escriba (confidencial) a Lydia E. Pinkham Medicine Co., 25 Lynn, Mass.

**PAINKILLER**  
(PERRY DAVIS)  
(MATA DOLOR)

**ES EL MEJOR LINIMENTO EN CASO DE GOLPES, DISLOCACIONES, HERIDAS TOMADO, PARA DOLORES DE ESTÓMAGO, CALAMBRES CÓLICOS**

DAVIS & LAWRENCE CO. QUÍMICOS MANUFACTUREROS, N.Y.

aplantar a un fenómeno tan importante como Hindenburg. A lo sumo se reconoce con esto que Hindenburg no ha tenido ningún adversario igual a él, ni lo tiene hoy tampoco, pues allí donde Hindenburg ha colocado sus soldados después de la gran ofensiva se encuentra hoy todavía, a pesar de que una imponente superioridad, a menudo arrolladora, le disputaba la posición. Hindenburg domina precisamente toda estrategia, la de la ofensiva y la de la defensiva."

Quando usted visite a un médico, de las diez veces, nueve le seectará un laxante. Es siempre sano y salvo tener el vientre libre. Procúrelo con las *Píldoras Davis para el Hígado*. Eficaces y agradables.

## Habla un crítico inglés

Londres, 10 de septiembre. Archibal Hurd, perito en asuntos de marina escribe en el *Daily Telegraph*: "Si el transcurso de la guerra es comparable a un teatro de "varictés", entonces tenemos que estar en

vísperas de la victoria, porque hemos visto ya varios "cambios de escena." Desde que estalló la guerra, no menos de nueve nombramientos para la casa del almirantazgo han sido decretados. La flota ha tenido cuatro primeros lores, cuatro lores navales y una colección de lores del mar han venido y han ido. Ahora son anunciados nuevos cambios. El tiempo dirá si esto es el fin o si están pensadas además alteraciones en la composición del Estado Mayor durante la guerra; y la nación espera con interés, por no decir con ansia, el desarrollo, acordándose de las recientes sugerencias de que la flota británica va a adoptar una "actitud ofensiva."

¿Qué se quiere decir con

### LAS ALMORRANAS SE CURAN EN 6 A 14 DIAS

Se garantiza que el UNGÜENTO PAZO curará las Almorranas, simples, sangrantes con picazón ó externas en 6 á 14 días ó se devolverá el dinero. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

## Médico norteamericano amparador del sexo femenino

*Dedicó su vida al estudio de los dolores del alumbramiento y las dolencias femeninas*

Millares de señoras y señoritas de los Estados Unidos y del extranjero, pueden decir que deben la buena salud y felicidad de que disfrutan, al uso oportuno de la espléndida medicina del Dr. J. H. Dye, especialista eminente en la OBSTETRICIA y las DOLENCIAS FEMENINAS.

*Certificados sinceros de prominentes Médicos y Parteras que prescriben y administran a sus enfermos tan espléndida medicina.*

El Dr. H. R. Koen, de la Facultad de París, de Port-au-Prince, Rep de Haití, CERTIFICA: "He prescrito a mis enfermas el COMPUESTO MITCHELLA habiendo obtenido admirables resultados en los siguientes casos: Para calmar los dolores frecuentes durante el embarazo y el parto, flores blancas, menstruación dolorosa, y como tónico reconstituyente. Lo recomiendo a las señoras y señoritas que sufran de iguales dolencias."

La distinguida señora Concepción de Benavides (Partera Profesional) de Jurio, Texas, E. U. de A., CERTIFICA: "He probado el COMPUESTO MITCHELLA en una de mis enfermas próximas a dar a luz y surtió tan maravilloso efecto, que en menos de 15 minutos la enferma quedó fuera de todo peligro dando a luz un hermoso niño. Como Partera que soy no dejaré de aconsejarlo a todas las personas de mi SEXO."

El Dr. H. L. Guillette, de la Facultad de Medicina de Buffalo, N. Y., CERTIFICA: "Me complace en atestiguar que el COMPUESTO MITCHELLA del Dr. J. H. Dye, que prescribo y administro a mis enfermas para aliviar los dolores del parto y corregir la menstruación irregular y dolorosa, me ha prestado los mejores servicios en todos los casos. Lo recomiendo a las mujeres que padecen de iguales achaques."

La respetable señora Vye. C. Paisen, (Partera) con Diploma de la Policlínica Paen, de Port-au-Prince, Rep. de Haití, CERTIFICA: "He obtenido admirable éxito con el COMPUESTO MITCHELLA; tanto para hacer desaparecer el malestar del embarazo, como para facilitar el parto y dar leche en abundancia a la madre. Lo recomiendo a las señoras en cinta y a las jóvenes que sufren de menstruación difícil."

NOTA:—Si estas son sus cualidades esenciales, ¿por qué no queda Ud. convencida, como otras señoras y señoritas, que han sentido sus beneficios, si Ud. también puede hacerlo como las demás? Además, no es un remedio que cura solamente, sino que tiene la propiedad de prevenir las ENFERMEDADES DEL SEXO, antes que ellas puedan desarrollarse, combatiéndolas victoriosamente. Las señoras no deben olvidar que el COMPUESTO MITCHELLA es el único remedio que propicia el feliz advenimiento del SER que aspiran las madres. No solamente contribuye al rápido y absoluto restablecimiento después del parto, sino que proporciona a la madre ponerla en condiciones de amamentar su niño ofreciéndole bastante alimento de su pecho. Comience cuanto antes la primera prueba y observe los resultados. ES DE SUBSTANCIAS VEGETALES ABSOLUTAMENTE INOFENSIVAS. Pídalo en todas las Boticas y Droguerías e insista en que sea el COMPUESTO MITCHELLA.

Dr. J. H. Dye Medical Institute, Buffalo, N. Y., E. U. de A.

"ofensiva" de la flota, a la que, de hecho, hemos visto en la ofensiva durante 3 años? La única suposición concreta es que los aliados poseen una fuerza naval tres o cuatro veces superior a la de las Potencias centrales y que les pueden cortar los recursos de ultramar; y que hecho esto, cierto número de buques puede ser destinado a una flota de alta mar para mantener el dominio general del mar y que los buques restantes formen una flota de exceso que puede ser arriesgada para llevar a cabo algún objetivo poco definido, que después se describirá ampliamente como "acción ofensiva" contra el enemigo. Winston Churchill profetizó algunas semanas atrás una tal acción, pero hasta ahora la flota no se mueve.

La idea tiene como base que Francia, Italia, Rusia y los Estados Unidos estén conformes con formar un conglomerado naval, que habría de ser elegido de acuerdo con el punto de vista de cierta autoridad desconocida y sería llamada la "flota de alta mar" o si no la "flota de la suerte." ¿Puede creer alguien, que posea sólo conocimientos rudimentarios de asuntos navales, militares o políticos, que un tal proyecto tiene posibilidad de ser realizado; o con otras palabras, que nuestros aliados se prestarían a este plan? Además, el plan parece que ignora completamente las desventajas que origina la exigencia de unidad de mando e instrucción. Se puede, tal vez, formar un ejército con divisiones que representan diferentes nacionalidades, pero es imposible aplicar la misma medida a fuerzas navales. La técnica de la guerra naval es mucho más complicada que la de la guerra terrestre. Son necesarios años para formar oficiales y tripulaciones de buques de guerra para que aprendan a obrar en armonía. No existe oficial de marina de alguna reputación en los países de los aliados, que quisiera formar la sugestión de que una flota que deba conducir a la victoria, pueda ser improvisada juntando cierto número de buques de distintas naciones."

### RESFRIADOS CAUSAN DOLOR DE CABEZA

EL LAXATIVO BROMO QUININA desvía la causa.—Se usa en todo el mundo para curar un resfriado en un día. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.



## El Atila de los Trópicos

Es verdaderamente deplorable que en las bellas y pintorescas regiones tropicales, donde una abundante Naturaleza brinda liberalmente en todas las estaciones con los más ricos y sabrosos frutos, los humanos vivan continuamente amenazados por el severo azote del Paludismo. La Ciencia ha demostrado que el germen se introduce en la sangre mediante la picada de cierto mosquito que, multiplicándose rápidamente, devora los corpúsculos rojos del fluido vital, dejando en lugar de éstos desechos y ponzoñas. Nada disminuye la vitalidad del cuerpo humano como los estragos del parásito del Paludismo.

KITATOS, preparada tras los más profundos estudios científicos, es un arma poderosa con que combatir la Destemplanza, Calofríos y las Fiebres Intermitentes, Cotidianas, Terciadas o Cuartanas. KITATOS, se disuelve con prontitud en el estómago y socorre sin dilación el organismo humano en su lucha con el Paludismo. Este benéfico medicamento entabla un verdadero combate con los endemoniados gérmenes y acaba por estrangularlos, asistiendo luego a los corpúsculos restantes a restaurarse y reconstituirse.

Quando KITATOS ha desalojado del sistema los últimos vestigios del Paludismo, una Pastilla de VIGORON después de cada comida restituirá las energías, creando nueva sangre, nervios y músculos.

En todas las Farmacias.

THE SYDNEY ROSS CO., Fabricantes, Proprietarios de las PILDORAS DE VIDA DEL DR. ROSS, J

La espalda da el primer grito de alarma; la cabeza, el segundo, cuando los riñones están afectados. Después siguen mareos, dolores de cabeza; nerviosidad, desvanecimiento, mal humor; pies y manos fríos; en ocasiones hinchazón alrededor de los tobillos. Las Pastillas del Dr. Becker combaten todos estos males. En las boticas.

## EN TODOS LOS PAISES CIVILIZADOS



Donde quiera que ondea la bandera de la civilización se usan las Píldoras de Foster para los Riñones y se consideran como la medicina más digna de encomio para las enfermedades renales y vesicales.

Las Píldoras de Foster para los riñones tienen éxito porque sus propiedades curativas se destinan expresamente a los riñones y sistema urinario. Tienen una acción rápida, calmante, purificante y tónica sobre los riñones y asisten el sistema urinario del mismo modo que una medicina laxante asiste los intestinos. Expulsan el agua estancada y residuos dejados en el sistema por unos riñones enfermos o debilitados. Inducen una actividad natural de los riñones y vejiga, con lo cual evitan la acumulación de los venenos urinarios que son la causa del lumbago, reumatismo, hidropesía, arenilla, cálculos renales, gota, ciática inflamación de la vejiga e irregularidades en la emisión de los orines.

Insistir siempre en las legítimas. Hay muchas Píldoras para los riñones que han sido puestas en el mercado meramente porque las de Foster han alcanzado tanto éxito y no porque hayan probado su propio mérito. No pida un frasco de píldoras para los riñones, estipule de FOSTER para los riñones y no admita nada que le digan produce el mismo efecto.

PILDORAS DE FOSTER PARA LOS RIÑONES,

Lomos, espalda y cintura,

Hallan en ellas su cura.

De venta en todas las boticas. Enviaremos muestra gratis, franco porte, a quien la solicite.

FOSTER-McCLELLAN CO. (8) BUFFALO, N. Y., E. U. de A.



**Por**  
**50 Años**  
**El Guardián**  
**de la**  
**Salud de**  
**Media**  
**Humanidad**

**EMULSION de SCOTT**

**IMPORTANTE**

No diga nunca "un frasco de emulsion";  
Diga siempre:

**EMULSION DE SCOTT**

**Eficaz. Perfeccionada. Inimitable.**

287

**BANCO DE CHILE Y ALEMANIA**

Valparaíso—Santiago—Concepción—Victoria—Temuco—Valdivia—Antofagasta

BANK FÜR CHILE UND DEUTSCHLAND  
Hamburgo

CASILLA 62 D Santiago, 25 de Marzo de 1915.

Sres. Dr. Richards Dyspepsia Tablet Association,  
New York, E. U. A.

Muy señores míos:

Manifiesto a Uds. mis más sinceros agradecimientos por los resultados que me están dando las Pastillas del Dr. Richards.

Hace algunos meses dejé de tomarlas yéndome al campo a fin de cambiar de aire y de alimentación; pero hoy que he vuelto a la ciudad, reanudaré el consumo de las Pastillas del Dr. Richards, porque ellas me dan un gran alivio al estómago y hacen que las comidas puedan ser digeridas con regularidad.

Saludo a Uds. atentamente,

**ROBERTO CACERES.**

*Viene de la 1ª página*

bandera, aparecer grande, respetable y unida en sus destinos y en su suerte, exhibiendo al mundo los tesoros inapreciables de la paz y del trabajo.

Los problemas que se presentan para llegar a tan anhelado fin aun no han sido planteados, ni menos resueltos.

Los Congresos centroamericanos y las Convenciones verificadas con fines unionistas, apenas han esbozado aquellos puntos que la política de los respectivos gobiernos representados ha permitido; y ha sido de tal manera considerado el asunto, y bajo tales auspicios, que casi siempre los convenios unionistas han sido precursores de una declaración de guerra.

No son esos congresos los que pueden resolver lo que sólo a los pueblos atañe de modo directo: es la prensa centroamericana la que puede dar cima a la empresa noble de acercar a los pueblos, de hacerles ver la conveniencia de su unión política y de presentarles todas las ventajas de su solaridad.

Si la prensa del istmo llegare a organizar sus trabajos en ese sentido y no dejare punto de reposo para predicar la cruzada, ora en la tribuna, ora en la cátedra, en la escuela, en la iglesia, en la hoja volante que penetra por todas partes y lleva la luz y la verdad a las tinieblas y al error; si entrare de lleno a considerar las bases de la unión, a señalar los escollos en que pueda naufragar y proponer el medio de evitarlos; si ese resultado se obtuviere del Congreso de Periodistas, habría realizado una obra de patriotismo y de honra nacional.

Los principales diarios de San José, Managua, Tegucigalpa, San Salvador y Guatemala, en su servicio de la prensa asociada, han dado un paso hacia aquel fin, acordando con refinada cultura periodística el canje de las noticias más importantes, que ha permitido un acercamiento positivo y una comunión de ideas manifiesta

(Continuará)



**Preguntad a un Médico**

Todo facultativo, incluyendo el vuestro, os dirá que reconoce el mérito indiscutible de las **Píldoras Rosadas del Dr. Williams** como excelente restaurador de la sangre. Las personas pálidas, debilitadas; las que debido a empobrecimiento de la sangre están expuestas a contraer anemia, hallarán en esta medicina un reconstituyente inestimable que proporciona de una manera segura y eficaz abundancia de sangre pura y rica en glóbulos rojos. Purificad vuestra sangre para que, absorbiendo el oxígeno que la enriquece, se conserve en estado normal vuestra salud.

Las Píldoras Rosadas del Dr. Williams se venden en paquetes cerrados con la

**"P"**

grande, en todas las farmacias, droguerías y tiendas.

En toda época del año el **FAINKILLER** es imprescindible. Sanará las heridas, tronchaduras y contusiones. Tomado, cura cólicos y diarreas. Rehusé todo sustituto. No hay más **FAINKILLER** que el de **PERRY & DAVIS**.



**EVITE RASCARSE ESA COMEZÓN**  
usando el  
**UNGUENTO MENTOLADO DE DAVIS**  
(MARCA DE FABRICA)

Calma y alivia el cutis ardiente por irritaciones. Cura la **Excema-sarpullido** y ulceraciones. Desaparece a las espinillas, llagas, rasgaduras, etc. Se le usa en gran variedad de enfermedades dolorosas y desfiguradoras de la piel.

Envasado en latitas con esmalte rojo. Se franquea a cualquier punto

Davis & Lawrence Co.

QUIMICOS MANUFACTUREROS Nueva York

**EDGAR KNÖHR Y COMPAÑIA**

**San José - Limón**

Ventas al por mayor y al detal

**Juan Knöhr hijos**

Almacén de abarrotes y géneros

SAN JOSÉ

**CERVEZA**

**TRAUBE**

LA BEBIDA IDEAL

Agentes en Limón: Costa Rican Soda Water Factory

Hace un placer de la digestión si se toma con las comidas

Da vigor a los viejos, fuerza a los juvenes y belleza a las mujeres

Imp. "El Pueblo"